



EDITO



Le Covid va-t-il changé la pratique sportive ?

Le calme relatif revenu après la pandémie a mis au grand jour ce qui posait question bien avant. Une tendance latente s'est transformée en réalité et suscite beaucoup de questions. Quels leviers ont les responsables de clubs sur l'évolution des comportements de leurs adhérents et la nouvelle forme de bénévolat ? Parmi leurs interrogations mises en lumière, nous pouvons mentionner :

- Dans les clubs associatifs, les sportifs pratiquants sont-ils devenus des clients ou des adhérents ?
- Comment attirer des jeunes et les détourner de leurs habitudes sédentaires et individuelles? Etant de plus en plus férus d'écrans, sont-ils une bombe sanitaire à retardement.
- La compétition est-elle encore une motivation pour les jeunes générations ?
- Comment les associations sportives, qui sont soumises à des compétences "multi casquettes" sportives, sociales, éducatives, managériales, peuvent-elles s'adapter ?
- Pourquoi au sein des cellules de bénévoles, une autre approche et organisation deviennent indispensables ?

Bien sûr il n'y a pas de réponse unique et chacun aborde les problèmes différemment. Souvent les périodes d'évolutions sont génératrices d'interrogations, de doute, de remise en question (le plus difficile), et chaque fois il en ressort des abandons heureusement compensés par d'autres, sensibles au dynamisme du renouveau.

Globalement, le ressenti des associations angevines est à l'optimisme sur leur retour de licencié(es) en ce début de saison 2022-23. Les chiffres seront plus précis en novembre. Mais certains, déjà, ont retrouvé voire dépassé leur taux d'inscriptions d'avant crise sanitaire. Ce n'est pas le hasard. Dommage que plusieurs doivent encore refuser de possibles pratiquants faute de créneaux de salle, de terrain et parfois d'encadrement. Ce sont d'autres sujets sur lesquels nous reviendrons.

Nous espérons très vite revoir les sourires de la participation, entendre les cris de joies de la victoire, et observer tous les bienfaits sociaux de la pratique sportive en club.

Claude CHERRÉ
Président de l'OMS

SUBVENTIONS LES PREMIERS CHIFFRES

576

DOSSIERS DE
SUBVENTION REÇUS
(CLUBS ET SCOLAIRES)

105

DOSSIERS
FONCTIONNEMENT
(EFFECTIFS)

85

DOSSIERS CADRES
TECHNIQUES
BÉNÉVOLES

18894

LICENCIÉS
DÉCLARÉS PAR
LES CLUBS

643

CADRES TECHNIQUES
BÉNÉVOLES DÉCLA-
RÉS PAR LES CLUBS

** Données saisies par les clubs en 2022
pour le calcul des subventions 2023
(travail des commissions en cours)*

ZOOM SUR ...

AILES ET SOURIRES ANGEVINS



Cette opération, à destination d'enfants en situation de handicap et d'enfants valides, a été organisée sur trois journées en mai 2022 par l'Aéro-Club Angers-Marcé, association d'aviation qui rassemble 140 adhérents et possède 6 avions.

Nous avons rencontré Alain Fouque, Jean-Michel Gueho et Pierre Chevallier, trois organisateurs qui nous ont présenté le projet avec passion.

COMMENT EST NÉE CETTE OPÉRATION ?

En juin 2019, soucieux d'augmenter son nombre d'adhérents et surtout d'accroître sa notoriété auprès du grand public, le club s'est porté candidat à l'organisation de l'opération nationale « Rêve de gosses ». Alors lancé dans la préparation de cette manifestation, tout a été stoppé par l'arrivée de la Covid. Les organisateurs se sont ensuite rendu compte que ce projet de trop grande envergure n'était plus compatible avec les attentes du club et des partenaires. Ils se sont donc retirés à contre cœur.

Mais l'envie de proposer une action similaire à plus petite échelle et surtout locale n'a jamais été aussi grande. C'est alors que naît en 2021 l'opération « Ailes et sourires Angevins ». Tous les partenaires déjà engagés (la Ville d'Angers, les établissements, les mécènes...) ont suivi l'association dans ce nouveau projet.

AILES ET SOURIRES ANGEVINS, LA MIXITÉ DES PUBLICS AVANT TOUT !

Le cœur de ce projet est la mixité des publics : des enfants en situation de handicap et des enfants valides ont partagé cette journée à l'aéroport.

La première partie de la journée était consacrée à la visite du musée Espace Air passion avec une chasse aux trésors dans l'établissement. L'après-midi, les enfants ont tour à tour effectué un vol en avion. Les participants restés au sol faisaient des activités manuelles (origami, montage de maquette...) et des jeux de société, toujours en rapport avec l'aviation. Dans chaque avion, un enfant handicapé, un accompagnateur et un enfant valide étaient installés aux côtés du pilote.



BILAN 2022

Les 4, 11 et 15 mai 2022, l'Aéro Club Angers Marcé a réalisé son projet: offrir un moment d'évasion à 58 enfants qu'ils soient valides ou en situation de handicap.

Quatre centres d'accueil d'enfants handicapés, deux centres de loisirs et de très nombreux bénévoles et accompagnants étaient présents sur ces 3 journées.

Chacun est reparti avec une photo souvenir, une maquette d'avion à monter et un livre sur l'aviation. Les participants garderont un magnifique souvenir de leur journée !

Si vous souhaitez des **renseignements** sur cette belle organisation ou plus généralement sur les activités de l'Aéro-Club Angers-Marcé, n'hésitez pas à contacter l'association :

- 02 41 33 50 61
- contact@aeroclub-angers.fr
- <http://www.aeroclub-angers.fr>

Direct sur Radio G :

https://radio-g.fr/Topette_du_11_05_2022/Topette/185=185=8493#

UNE EDITION 2023 ?

C'est sans aucune hésitation que le club renouvellera cette opération les 3, 10 et 14 mai 2023 !

Pour cette édition, les organisateurs souhaitent inviter de nouveaux établissements afin de permettre à d'autres enfants de découvrir le monde de l'aviation.

SOUVENIR DES DEAFLYMPICS

DE THÉO MOREAU ET MARIE RIVEREAU

DEAFLYMPICS 2022, Caxias Do Sul - Brésil, Mai 2022

Nous avons appris nos sélections respectives un vendredi soir, fin février 2022. La préparation pour Marie s'est déroulée comme d'habitude puisqu'elle fait de la perche (son sport de base), tandis que j'ai axé progressivement mon entraînement sur le vélo, mon sport de base étant le triathlon.

La préparation s'est plutôt bien passée. Marie a essayé de sauter plusieurs fois sans ses appareils car nous n'avons pas le droit de porter nos appareils auditifs pendant les compétitions afin que tout le monde soit sur le même pied d'égalité. De mon côté, je suis habitué à faire du triathlon sans mes appareils à cause de l'eau et de la transpiration.

Pour pouvoir bien me préparer les deux derniers mois, j'ai pu obtenir un mi-temps auprès de mon employeur Manitou.

Nous sommes arrivés le 27 avril après un long voyage de 37h00. L'acclimatation s'est bien passée. J'ai eu 3 jours pour me remettre du décalage horaire et retrouver de bonnes sensations. Première compétition programmée le 2 mai.

La première course, le Sprint sur 1000m, m'a servie de "réveil musculaire". Je termine 11e. C'était pour moi une première expérience sur ce genre de course.



La deuxième course, c'est ma course préférée : le Contre-La-Montre (CLM) presque le même effort que sur les triathlons. Ce fut une bonne journée. Les jambes étaient là, de bonnes conditions météorologiques, pas de problèmes mécaniques. J'ai été mis dans de bonnes conditions par le staff France (kinés, coach, coéquipiers) et j'ai tout donné, sans regrets. Vous connaissez le résultat : Champion Olympique du CLM.

Des mois de préparation, que ce soit à l'entraînement ou le réglage du vélo. L'or vient récompenser tout ce travail en amont. Un rêve qui s'est concrétisé pour une première participation à une compétition internationale.

La troisième course : la course en ligne en peloton. Malgré les 2 jours de courses intenses, je me sentais bien physiquement. J'avais pour objectif d'emmener mes coéquipiers au sprint. Mission réussie : j'ai tenu 100km (sur 108 km) à aller chercher les échappées et à contrer les attaques des adversaires. Et les coéquipiers ont bien terminé le travail en ramenant 2 médailles : l'Or et l'Argent !

Quatrième et dernière course, c'était un jour sans... J'ai tout donné sur le CLM et la course en ligne, et je n'avais plus de jus dans les jambes. Mais tout de même une satisfaction d'avoir réussi ses Deaflympics.

Marie est arrivée en même temps que moi mais sa compétition n'était que 10 jours après. Elle s'est d'abord remise du décalage horaire avant de reprendre l'entraînement.

Lorsqu'elle a découvert le sautoir et le stade il a fallu s'habituer au tapis il n'était pas le même que d'habitude. Au fur et à mesure des séances, les sensations sont revenues.

Après mon CLM, Marie avait une pression car on voulait ramener tous les deux l'Or à la maison.

Marie a commencé à 3m20, pour assurer, puis 3m40. A 3m40, elle s'est assurée le titre de championne Deaflympics. Elle ne souhaitait pas s'arrêter là et est repartie avec le record du monde féminin sourde de saut à la perche avec un saut à 4m.

Le staff et l'équipe de France ont tout fait pour nous mettre dans de bonnes conditions. C'était une chouette expérience.

Théo MOREAU



ASSOCIATIONS : LA DÉCLARATION DES DONNÉS ET DES REÇUS FISCAUX DEVIENT OBLIGATOIRE

Publié le 2 novembre 2022 - Direction de l'information légale et administrative (Premier ministre)

Pour la première fois, les organismes sans but lucratif vont devoir déclarer les dons qu'ils ont perçus et les reçus fiscaux émis. La déclaration est à faire avant le 31 décembre 2022.

Service-Public.fr détaille cette nouvelle mesure.

Source : <https://www.service-public.fr/particuliers/actualites/A16103>

FOCUS SUR ...

LA COMMISSION COMMUNICATION

Quatre membres du Conseil d'Administration composent cette commission aux missions très variées :

- Elle établit le plan annuel de communication en accord avec le bureau.
- Grâce à ses publications (Guide du sport, ActuSport, Site Internet) elle assure le suivi et valorise les actions et animations de l'OMS et des clubs.
- Elle recherche des partenaires pour l'OMS.

Après une année 2022 marquée par la sortie de la lettre d'information «ActuSport», le nouveau projet de la commission est la refonte du site Internet.

Vous êtes membre du CA ou faites partie d'un club affilié à l'OMS et vous êtes passionné par le sujet ?

Nous avons besoin de vous ! Alors rejoignez la commission :

>>>> contact@omsangers.org



Philippe BERTHOMIER
Délégué Golf



Gilles GESLIN
Délégué Foot US



Claude CHERRÉ
Délégué Football



Jean-Pierre NAULEAU
Délégué Canoë-Kayak



DÉCÈS D'ALAIN CARTIGNY

Alain CARTIGNY a œuvré de nombreuses années pour le Sport Angevin et en particulier le judo.

Il décroche son diplôme d'entraîneur en 1974. Professeur de Judo et Disciplines associées, il devient entraîneur à Frankfurt puis Conseillé Technique de la Fédération Allemande. Il forma de nombreux Champions du Monde en France et chez notre voisin d'Outre Rhin.

Alain entra à l'OMS en 1982 comme délégué de sa discipline, poste qu'il occupa jusqu'en 2021. Durant ses années au sein de notre association, il fut également Secrétaire Général de 2001 à 2017 et responsable de la Commission Statuts et Affiliation pendant plus de 30 ans. Il obtiendra en 2017 le Trophée RJ Gaillard, le plus haut grade de récompenses au sein de l'OMS.

Nous te remercions Alain pour toutes ces années de bénévolat !

AGENDA 2023

Jeudi 26 janvier 2023 à 19h00
Conférence Label «Fair Play For Planet»

Jeudi 25 mai 2023 à 19h00
Assemblée Générale de l'OMS

Juin 2023
J'aime mon Sport

Octobre 2023
Soirée thématique



OFFICE MUNICIPAL DES SPORTS D'ANGERS

5 rue Guérin · 49100 Angers
02 41 43 30 85 · contact@omsangers.org

HORAIRES DE PERMANENCES

Lundi : 14h à 19h
Mardi : 10h à 13h - 14h à 19h
Vendredi : 9h à 13h - 14h à 17h

Direction de la publication : Claude CHERRÉ · Crédits photos : OMS, AdobeStock · Conception graphique : OMS Angers

Partenaire institutionnel



Partenaire majeur



www.omsangers.net